



ハーモニー



事故ゼロで 輝く笑顔 よき新年

12月21日(火)から翌年の1月3日(月)まで年末年始の交通事故防止運動が行われます。

す。今回の重点内容は

1. 飲酒運転等の危険運転の防止
2. 夕暮れ時と夜間の交通事故防止
3. 歩行者の安全と自転車の安全利用の確保
4. 高齢者の交通事故防止

の4つです。特に上記の2. 3が中学生のみなさんに関係のある内容です。歩行者には

- ・「信号を守る」など、歩行者の交通ルールを再認識し、安全な行動を実践しましょう。
- ・夕暮れ時や夜間の外出時には、明るい色の服や反射材用品等を着用しましょう。
- ・スマートフォンや携帯電話等の画面を見ながら歩くのは止めましょう。

自転車運転者には

- ・自転車の右側通行、二人乗り、傘差し、スマートフォンを含む携帯電話の使用、無灯火、イヤホン等使用運転などの危険性及び自転車も車両であることを認識し、正しい交通ルール・マナーを習慣付けましょう。
- ・熊本県では、令和3年10月1日から自転車保険(賠償責任保険)への加入が義務化されています。自転車利用者は、自転車事故の賠償に備えた保険に加入して方が一に備えましょう。また、自転車に乗るときは大人もヘルメットをかぶりましょう。

という具体的内容も紹介されています。12月になり、救急車のサイレンを学校周辺で聞くことが増えました。本校の生徒や保護者が事故に遭ったのでは?とドキドキします。事故により幸せな日常が壊れないように、お互いに安全意識を高めましょう。

ところで、12月、特に注意が必要な11のリスクとして警察等が挙げている項目もお知らせしておきます。知っていることが防止の一助につながります。

- | | | | |
|----------------|-------------|---------|---------------|
| ①交通事故 | ②窃盗 | ③ひったくり | ④空き巣・強盗 |
| ⑤お酒に酔って加害者になる | ⑥お餅を詰まらせる事故 | ⑦火災 | ⑧パソコン等のウイルス感染 |
| ⑨フィッシング詐欺(急増中) | ⑩特殊詐欺 | ⑪押し買い被害 | |



2年 地域学習

2年生はこれまで社会の授業や総合的な学習の時間、学校行事の中で地域(南阿蘇村)に関わる学習や活動をしてきました。1年時の農業体験、2年時の職場学習、そして生徒会が中心となったフラワープロジェクト、全学年で取り組んでいる地域の防災を考える防災学習(リアルHUG)などです。

これらのことと合わせ、村の政策課から夏休み前に「今後の南阿蘇村づくりのための中学生アンケート」が2年生を対象にありました。



12月14日(火)の6時間目に「これまでの学びをもとに、南阿蘇村の将来についての展望を描こう」という内容で、社会の小牧先生と、2年部の先生と一緒に授業を行いました。生徒たちはタブレットで自分の考えをまず文章にして、その後、テーマ毎にグループを組んで、南阿蘇村への質問や提言内容を考えました。私は残念ながら出張でいませんでしたので、教頭先生に代わりに参加してもらいました。多くの先生から「2年生が一生懸命に取り組んでいて素晴らしい授業でした。」と後から話をききました。

今でも魅力ある南阿蘇村ですが、さらに魅力あふれる南阿蘇村にするために、みなさんの思いやアイデアを今後まとめて、来年1月後半にある予定の村の子ども議会に2年生の代表者の人に参加してもらい、みなさんの考えをまとめたものを提案してもらいます。

今後の2年生の活躍に期待せずにはいられないと思いました。



12月17日(金)本日、生徒会役員改選日です

1年生9人、2年生9人が立候補しました。結果はこれを書いている時点では出ていませんで後日、お知らせします。今回は選挙公報に2年生の候補者が書いている内容を紹介します。

- ・僕が目指す学校像は「一人一人が楽しく学校生活を送ることができ、快適に学習できる学校」です。このような学校をつくるために、みなさんの意見をたくさん取り入れることとこれまで体験したことや学んだことを活かして頑張りたいです。よろしくお願いします。
- ・私は一人一人の意見が反映され、生徒が主体となり創られ変化していく南阿蘇中にしたいです。そしてそれ以前に、活動に計画を立てて取り組み、情報共有や協力ができる執行部の存在が重要です。私は今までの経験を活かし、そのような執行部をつくりたいです。
- ・私は意見しやすい学校にしたいので立候補しました。何か自分の意見を言う時はその背景を知らなければなりません。だから私は執行部として活動内容などをできるだけ多く全校生徒に伝えたいです。またその方法として定期放送を行います。よろしくお願いします。
- ・僕が執行部に立候補した理由は、自分の成長があまり感じられなかったからです。また、各クラスの一人一人が意見を持ち、そのことを周りに伝えられていないと感じたからです。そのためには環境を変えていき、まずは僕自身の周りから変えていこうと思います。
- ・僕は生徒会に入ったら、一人一人が自分のやりたいことを全力で頑張れる環境をつくっていきたくと思います。そのために新たな活動を多く加えずに今ある活動に皆が一生懸命取り組める環境を見直す習慣などを定期的に取り入れ皆が居心地がよい学校をつくりたいです。
- ・僕が生徒会役員になって実現したいことは、一人一人したいことができる雰囲気のある学校作りです。そして僕は生徒会全員の意見を取り入れ自分の目指す学校の実現に向け、頑張りたいと思います、よりよい学校になるよう全力を尽くしていきます。
- ・自分が、生徒会役員になってほしいことは、南中をより明るく楽しい中学校にすることです。そのために、自分は、新しくみんなでできる行事を考え、それを行い、これまで関わったことのない人たちと交流できる機会をつくり、学校の雰囲気をより明るくしていきます。
- ・僕は、この学校に革命をおこします。この学校には、みんなが個性を持っているけど、その個性を出しきれていない人が多いと思います。だから僕は、全員が個性を出し切ることができる環境をつくっていきたくと思います。より良い学校にできるように頑張ります。
- ・僕が生徒会役員に立候補した理由は、一人一人が夢や目標を叶えるために努力する。そんな学校にしたいと思ったからです。そのためにどんな活動をするかは演説の時に詳しく説明したいと思います。